

## Sujets de Recherche disponibles à l'UMONS

### Titre du sujet 1 :

Le crowdfunding : une alternative pour le financement des entrepreneurs wallons ?

### Informations administratives

Personne proposant le sujet <sup>1</sup> /email	Croquet-Bughin <a href="mailto:Melanie.croquet@umons.ac.be">Melanie.croquet@umons.ac.be</a> <a href="mailto:Christiane.bughin@umons.ac.be">Christiane.bughin@umons.ac.be</a>
Service	Finance – Comptabilité et Gestion
Faculté	FWEG
Institut	humanOrg

### Informations relatives au sujet proposé

Niveau de recherche	<input checked="" type="checkbox"/> Doctorat <input type="checkbox"/> Post-Doc
5 mots-clés (français)	Entrepreneuriat – financement participatif-performance-Belgique-internet
5 keywords (English)	Entrepreneurship – crowdfunding- performance-Belgium-internet
Bref descriptif (10-15 lignes) (français)	
<p>Ce projet propose d'évaluer le crowdfunding en tant qu'alternative de financement des entrepreneurs en Région Wallonne et de formuler des recommandations aux différents acteurs impliqués (entrepreneurs, plateformes de crowdfunding, médias, pouvoirs publics, etc.).</p> <p>Le crowdfunding est une pratique de financement participatif qui connaît un essor important depuis quelques années, pour différentes raisons liées principalement à l'évolution de l'environnement économique (crise financière de 2008, émergence de l'économie collaborative) mais également à l'évolution des technologies de l'information, et en particulier des plateformes internet qui jouent un rôle majeur dans le déploiement du crowdfunding.</p> <p>Pour la Région Wallonne, qui axe un des enjeux du Plan Marshall 2022 sur l'amélioration de sa capacité à créer des activités et des emplois, notamment en soutenant la création et le développement d'entreprises, le potentiel semble donc réel. Toutefois, la recherche demeure embryonnaire à ce stade même si on constate un engouement croissant dans la littérature au cours de ces dernières années.</p> <p>Les objectifs du projet sont les suivants :</p>	

<sup>1</sup> Membre permanent de l'UMONS (Futur promoteur de la thèse ou futur encadrant du post-doc)

- Procéder à une analyse contextuelle consistant en un état des lieux approfondi du crowdfunding en Belgique, et en particulier en Région Wallonne, selon une optique comparative (pays voisins) et selon différentes dimensions : sous l'angle des projets financés, sous l'angle des investisseurs, sous l'angle des plateformes et sous l'angle de l'environnement institutionnel, afin d'en évaluer et expliquer la place occupée par le crowdfunding parmi les sources de financement classiques.
- Evaluer les facteurs de succès de ce mode de financement en développant une connaissance approfondie de la performance des projets, en amont (en termes d'obtention du financement) et en aval (en termes de performance post-financement).

## Summary (10-15 lines) (English)

This project aims to estimate the crowdfunding as alternative of financing of the entrepreneurs in Belgium and to formulate recommendations to the various actors (entrepreneurs, platforms of crowdfunding, media, public authorities, etc.).

Crowdfunding is a participative practice of financing that has grown significantly in recent years, for different reasons mainly related to changes in the economic environment (2008 financial crisis, the emergence of the collaborative economy), but also to the evolution of information technologies, and in particular Internet platforms which play a major role in the deployment of crowdfunding.

The development of crowdfunding seems very important for the Région Wallonne, due to the fact that this region has to improve its capacity to create activities and jobs by supporting the creation and the development of firms.

However, research remains poor at this stage, even though there has been a growing enthusiasm in the literature over the past few years.

The objectives of the project are :

- To realize a contextual analysis consisting of the study of the development of crowdfunding in Belgium, and in particular in the Région Wallonne
- To estimate the factors of success of this mode of financing by developing a thorough knowledge of the performance of the projects (in terms of obtaining of the financing and in terms of performance post-financing).